

EL TELEGRAMA

DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

AÑO IV

Jueves 22 de Junio de 1905

NUM. 1091

FRANCIA Y MARRUECOS

Desde los comienzos de la insurrección marroquí, se dijo que Francia le prestaba veladamente su apoyo, no siendo ajena al rápido incremento que tomó en corto tiempo; pero desde principios del pasado año varió de conducta, dando toda clase de facilidades al Majhzen y prestando importantes servicios á los comisionados marroquíes residentes en Uxda.

Merced á ese apoyo, el Rogui no ha podido tomar la plaza, último baluarte de los leales en la región oriental, cuando en otras ocasiones tan fácilmente se apoderó de ella.

Ahora, en vista de la actitud del Gobierno marroquí, adopta represalias, siendo la primera, impedir el tránsito por la Argelia de armas y municiones de guerra con destino á la mehallá imperial.

El Majhzen ha protestado vivamente contra la actitud de Francia y solicitado que impida al Pretendiente provisionarse de armas y municiones por la frontera argelino-marroquí.

La vecina república, mortificada por la repulsa del Majhzen á sus peticiones de reformas, contesta á la protesta diciendo; que si bien hace algunos años el Gobernador General le autorizó el tránsito en frontera por territorio argelino de armas y municiones con destino á los marroquíes de Uxda y Figit, también señalado á las autoridades Scherifianas de la frontera, que muchas veces esas armas y municiones fueron revendidas por soldados mercenarios á los bandoleros, que merced por aquellos lugares, pero en su deseo de secundar la acción del Sultán para el restablecimiento del orden, continuó facilitando los aprovisionamientos. Y como recientemente las tribus leales han realizado atentados contra comerciantes moros, súbditos franceses, se vé ahora obligada á impedir el transportes de armas, que supone un peligro para la seguridad de la frontera.

El Pretendiente sabe aprovechar la estrechez de relaciones entre Francia y el Majhzen puede reconquistar parte de su perdido prestigio y posición grave á prieto á Abd-el-Aziz, cuanto se relaciona con la rebelión del Rogui, hemos visto siempre que las intenciones son indescifrables, siendo el

principal, el apoyo de Bou-Amama, apoyo tímido é irresoluto, y la intervención de Mr. Delbrel.

Hoy mismo no se comprende como el Pretendiente muestra tan gran empeño en no alejarse de la frontera argelina, siendo así que Ujda carece de importancia y que en otras ocasiones cuando se sometió á su autoridad no adoptó precauciones para conservarla.

Por otra parte, Francia no se recata en decir que, el Sultán dominará en Marruecos cuando á ella le convenga; lo que equivale á declarar que puede reducir la insurrección á la impotencia, ó hacer que adquiere gran desarrollo, según convenga á los intereses franceses.

Misterios son estos que algún día se aclararán.

Si Francia hubiera observado como España una estricta neutralidad, no tendría hoy que sufrir las impertinencias del Majhzen que no agradece los servicios que se le prestan.

El Zoco de Melilla

Leemos en nuestro estimado colega, «La Correspondencia Militar»

«Las cartas que frecuentemente nos envían de Melilla, ponen de manifiesto el entusiasmo que reina en aquella población con motivo del proyecto para establecer un zoco.

El mercado en cuestión reportaría, desde luego, grandes ventajas á la plaza, pues la pondría en contacto íntimo y frecuente con las kábilas limítrofes.

La Prensa de Melilla trabaja activamente el asunto y pone de su parte cuanto puede para la realización de la idea, como igualmente el Centro Hispano-Marroquí.

EL TELEGRAMA DEL RIF, periódico imparcial y defensor incansable de nuestros intereses, hace atinadas y justas apreciaciones acerca de la importancia y trascendencia que la cuestión encierra.

En razonados artículos explana el proyecto y estimula á la cooperación á aquellas personas que pueden trabajar en favor de obra tan útil.

Vamos á reproducir algunos párrafos del mencionado colega:

Es indudable que la expansión comercial establecida entre España y Marruecos, sería utilísima desde todos los puntos de vista, y así lo ha comprendido el general Segura, que patrocina con entusiasmo la idea del mercado.

«Que el proyecto se convierta pronto en realidad es lo que debemos desear.»

Agradecemos muy de veras al colega el concepto que lo merece nuestra modesta publicación, la cual agena á toda bandería política, vive consagrada á la defensa de los intereses de España en Marruecos.

Desde el Peñon

La moneda marroquí

La moneda Hassania abunda mucho en las kábilas de esta parte del Rif, particularmente en las de Gomara, Mitiga, Targuist, Beniguimil y Beniutrah, lo cual proporciona dificultades para el comercio, por no serle fácil hallar moneda española á los que de Melilla y otros puntos se surten de géneros y artículos en grandes cantidades; hoy la moneda española alcanza el aumento de un 20 por 100 y á pesar de esto, escasea mucho.

Vapor

El día 13 fondó en esta rada procedente de Alhucemas, el vaporcito «Manolita» y embarcando varios pasajeros moros, marchó para Tetuan.

El mismo día llegó á esta el crucero «Infanta Isabel», el cual despues de enterarse no había novedad por esta costa, marchó con rumbo á Alhucemas.

EL CORRESPONSAL

EL TESTAMENTO DE SILVELA

El eminente hombre público que falleció recientemente, Sr. Silvela, deja una fortuna muy modesta, á pesar de haber tenido durante años uno de los buenos bufetes de Madrid.

A su esposa, á quien la deja mejorada en su testamento con el tercio de libre disposición, la quedarán una renta aproximada de 6.000 duros anuales.

El resto de su fortuna lo heredan sus dos hijos por partes iguales.

Él mismo no deja al Sr. Silvela más que el hotel de la calle de Lista, donde vivía, y que se terminó hace tres años, y la quinta de la Concepción, de Málaga.

La herencia, pues, que deja el insigne político, abogado de primer orden y hombre trabajador y modesto, que no fué nunca amigo del lujo, viene á confirmar que la mayoría de los políticos españoles no alcanzan buena fortuna particular.

Ecos de la insurrección

El Mehedi

Este jefe rebelde, caído en desgracia con el Pretendiente vá á ser reducido á prision.

El Cherif el Hach Tlebit, ha sido encargado de cumplimentar la orden.

El Mehedi se encuentra en Beni-Sidel y tan pronto sea capturado, se le conducirá á la aduana mora de la playa.

La moneda Hassiana

Aumenta la depreciación de esta moneda, hasta el punto de ser rechazada en los zocos rebeldes.

Se dice que el Pretendiente dará órdenes para que no se admita en las aduanas.

El perro «Jovial»

Ha muerto en París, en plena juventud, y de una manera bien trágica, el malogrado perro *Jovial*.

Este perro pertenecía á otro mayor aún, al bohemio Mr. León Brugnaud, que se había ingeniado una martingala muy cómoda para pasarla muy bien en este mundo.

Había educado á *Jovial* para que robara en las carnicerías, y la casa de Mr. Brugnaud abundaba en patas de carneros, buenos trozos de carne, etc.

Jovial ejercía sus funciones preferentemente al anochecer.

Se acercaba humildemente á los puestos de carne y en cuanto agarraba un buen trozo apretaba á correr á ochenta y cuatro la hora.

Por cuestión de dicho perrillo hubo numerosos disgustos, siendo despedidos varios criados y dándose de estacazos en una ocasión dos carniceros vecinos que se creían haber sido robados el uno al otro.

Se organizó la caza de *Jovial*.

Los chicos diseminados por varios sitios dieron la voz de alarma y á lo largo de la calle Saint Jean, se vió á los carniceros correr con largas estacas tras el perro, que había conseguido burlar á todos, cuando un robusto criado de carnicería, lo estrelló de una patada contra la pared de enfrente.

Al formarse cerco en derredor del cadáver de *Jovial* hubo un alma caritativa que en nombre de la Sociedad protectora de animales, protestó de semejante brutalidad.

Aquél filántropo era el propietario de *Jovial*.

En cuanto le conocieron los carniceros repitieron contra él la misma carrera que contra *Jovial*, pero el honorable Mr. León Brugnaud fué más afortunado que su leal amigo.

Rebaja en el impuesto sobre haberes

En el proyecto de presupuestos para 1906 se consiguan las interesantes reformas siguientes:

«Artículo 13. Se autoriza al Gobierno para revisar y publicar nuevamente con fuerza de ley, en armonía con las disposiciones de carácter general que se hubieran dictado, las tarifas de la contribucion de utilidades, incluyendo en ellas á las compañías comanditarias por acciones, y modificando las escalas de gravamen establecidas en los epígrafes tercero, cuarto, quinto y sexto de la tarifa primera, en los términos siguientes:

A. Los haberes de las Clases pasivas del Estado, civiles y militares, Casa Real y provincias y Municipios, contribuirán con arreglo á la siguiente escala:

- Hasta 1.500 pesetas, el 8 por 100.
- De 1.501 á 2.500, el 10 por 100.
- De 2.501 á 5.000, el 13 por 100.
- De 5.001 en adelante, el 20 por 100.

B. Los sueldos, sobresueldos, dietas y gastos de representacion de las clases activas civiles y de los presidentes y vocales de Corporaciones administrativas, contribuirán en la proporción siguiente:

- Hasta 1500 pesetas, el 5 por 100.
- De 1.501 á 2.500, el 3 por 100.
- De 2.501 á 5000, el 11 por 100.
- De 5.001 á 7500, el 16 por 100.
- De 7.501 á 12.500, el 18 por 100.
- De 12.501 en adelante, el 20 por 100.

Las gratificaciones, haberes de temporeros, premios ó indemnizaciones contribuirán con el 5 por 100 de la cantidad percibida.

C. Los generales, jefes y oficiales del Ejército y Armada, y sus asimilados pagarán con arreglo á la siguiente escala:

- Capitanes y subalternos, 2 por 100.
- Jefes, 7 por 100.
- Generales de brigada, 14 por 100.
- Los demás generales, 18, por 100.

Las clases de tropa y sus asimilados quedarán exentos de todo impuesto.

Las gratificaciones, haberes de temporeros, premios ó indemnizaciones contribuirán con el 5 por 100 de la cantidad percibida.

D. Los sueldos, haberes y asignaciones de los empleados de las Diputaciones provinciales y Ayuntamientos contribuirán en la proporción fijada en la siguiente escala:

- Hasta 1.500 pesetas, el 5 por 100.
- De 1.501 á 2.500, el 8 por 100.
- De 2.501 á 5.000, el 11 por 100.
- De 5.001 en adelante, el 16 por 100.

Los maestros de instruccion primaria continuarán exentos del impuesto.»

De Mazagan

La situación de este bajalato en lo que respecta á su estado económico, no puede ser más angustiosa.

Completamente perdida la cosecha de cereales, base principal de la riqueza de esta región, han quedado paralizados todos los negocios, observandose un continuo malestar en todas las clases trabajadoras.

La mala administración marroquí, contribuye á que este malestar se agrave mas. Pues imp. sibilizados los moros de abrir los silos donde tienen acopiados granos de años anteriores ante el temor de ser despojados, prefieren alimentarse con una especie de cebilleta que los indígenas denominan con el nombre de «yorni», la cual es muy abundante en estos campos y exige larga preparación antes de hacerse comestible. Solo pueden

digerirla los estómagos fuertes, dando lugar á continuas enfermedades.

NOTICIAS

DESCANSO

Con motivo de la festividad del día y siguiendo práctica establecida en años anteriores, hoy no se trabajará en nuestra imprenta y por consiguiente mañana no se publicará EL TELEGRAMA DEL RIF.

Economato Militar

En este establecimiento se han recibido para su venta, Pastas Italianas para sopa á 0'80 céntimos kilo y escabeche de bonito, á 2'50 pesetas kilo.

Viaje

Antea noche en el vapor correo «Sevilla», llegó á esta Plaza, el Comandante Militar de Chafarinas, nuestro estimado amigo el Teniente Coronel de Infantería señor Alcañiz. Bien venido.

Crucero

En la mañana de ayer zarpó de esta rada con rumbo al estrecho el crucero «Infanta Isabel».

Los emigrantes turcos

Ayer tarde tuvimos ocasión de hablar con el Jefe de las familias turcas llegadas el pasado lunes, haciendonos las siguientes manifestaciones.

El próximo día 26, se embarcaran para Tánger de cuyo punto marcharán á Féz, con el fin de establecerse dedicandose á la confección de zapatos y babuchas pues casi todos son zapateros y los menos comerciantes.

Hace tres años que emigraron del Imperio Marroquí diez y siete compañeros que por cierto desembarcaron en Melilla algunos días y por excitación de ellos á Féz marchan.

El aire de la mayoría de los hombres es militar, y más parecen soldados que comerciantes ó industriales.

En confuso monton se hacían en la sala que fué café de la Gran Vía.

Traen bastante dinero en oro, apesar del aspecto miserable de las mujeres y niñas, pues los hombres visten regularmente.

Baile

Esta noche celebra un baile el Casino Union Recreativa.

Toros

Esta tarde á las cuatro se celebrará en la Plaza de Triana, una corrida de toros de Tanger.

Invitacion

El ilustrado Vicario Dr. D. Miguel Acosta, nos la ha hecho muy agradable para asistir á la solemne función religiosa que ha de celebrarse hoy á las siete con motivo de la festividad de Santísimo Corpus Christi.

Agradecemos la atencion.

Licenciamiento

Complimentando la última R. O. sobre licenciamiento, en breve marcharán á sus casas los siguientes soldados de los Cuerpos de esta guarnicion.

De Artillería 77, Ingenieros 25, Administración Militar 10 y Caballería 18.

Enhorabuena

En el Instituto de Málaga, ha aprobado con brillantes notas el segundo año del Bachillerato, el joven don Mariano Ruiz, hijo de nuestro amigo don Mariano Ruiz Revilla. Reciba nuestra enhorabuena.

NOVEDADES

Variado surtido con bonitas confecciones, perfumería y otros géneros, ha recibido de París la señora de Santa Cruz, lo que pone en conocimiento de sus amigos y del público en general.

Weyler 11, Pabellones de Santiago. (Frente al Polígono.)

HISTORIA DE AMOR

Narración de Alejandro Dumas, padre.

El extremo opuesto de la calle estaban demoliéndolo.

En el centro se levanta la casa, ó más bien el tabuco donde Nerval había pasado la noche.

Uno de los primeros síntomas de la locura consiste en el olvido del cuidado personal. Casi no existe ejemplo de que un loco haya conservado hábitos de limpieza, es esta, más que instinto, una de las leyes de la civilización.

El tabuco estaba cerrado; pero al través de las ventanas y puertas de él traspiraba la inquietud interior: hubiérase dicho que sus habitantes estaban aguardando una visita de la policía; pero tal visita no llegó á efectuarse, no sé porqué, pues muchos son los amigos de Gerardo que creen que la muerte del sin ventura no fué efecto del suicidio.

En resumen, suicidio ó asesinato, el pobre Nerval se había ido á la patria de sus divagaciones;—

lo que no impidió en modo alguno que yo entrase en Mannheim, tres ó cuatro años después de su muerte, tan completamente apoyado en su brazo como si todavía hubiese vivido.

¡Qué maravilloso es el recuerdo!

Dando por supuesta la mutación de las almas, el día en el cual Dios permita que el recuerdo no caiga junto con el cadáver en los abismos de la muerte, habrá concedido la inmortalidad al hombre.

Fué manester la suave melodía de la voz de mi compañera de viaje para volver á la realidad.

Como recordará el lector, Mannheim era el término de nuestra ruta. En ella es donde Lili debía hallar á la grande artista dramática en busca de la cual iba.

Mi amiga tenía tanta comezón de saber á qué atenerse respecto de su carrera, que no paró mientes en que fuesen las ocho de la noche, sino que resolvió hacer la visita sin perder minuto.

Como en Mannheim no hay coches de plaza, ofrecí el brazo á mi amiga, y después de bien informados y al través de calles donde todavía no ha penetrado el gas, nos encaminamos hácia el domicilio de la señora Schroeder, el cual, como es de suponer, radicaba en el extremo opuesto de la ciudad.

Durante el camino encontramos varios grupos de burgueses, tales como maridos, mujeres y niños que salían de la tertulia, la cual, como es costumbre en Mannheim, termina á las nueve.

Esto fué lo que me dió la clave de la «Petite Ville» de Picar, y, más aun, de la de Kotzebue, en la que se inspirara el primero.

¡Oh ciudad honesta, pacífica y tranquila, donde se sale de la tertulia á las nueve de la noche; en la que todo hijo de madre está acostado á las diez y donde las mujeres, buenas madres de familia, anhelosas de no desaprovechar el tiempo, hacen caletas en el teatro!

Por fin llegamos delante de una casita aislada, á ella llamamos no sin rubor en el preciso instante en que sonaban las nueve en el campanario de la espaciosa iglesia de los jesuitas, hora por cierto bien intempestiva. Sólo una esperanza nos alentaba, fundada en que nos las habíamos con una antigua tragica, y era que ésta habría conservado sus costumbres de escena y no se acostaría hasta las once.

No quedó defraudada nuestra prevision: la señora Schroeder no sólo no se había acostado todavía, sino que siéndole, como lo era, conocido el nombre de mi amiga, nos recibió sin dilacion alguna.

Alcance postal

Servicio postal especial DEL EXTRANJERO

San Petersburgo.—Comunican de Tomsk, que todos los empleados del ferrocarril transiberiano de dicho distrito, se han declarado en huelga sin formular razón alguna.

Río Janeiro.—Se ha agravado la huelga de los Dockers de Santos. La tropa los vigila constantemente, así como también los muelles.

El personal de ferrocarriles se ha adherido al movimiento huelguista. El presidente y los secretarios de la "Unión Obrera," han sido encarcelados.

Amsterdam.—El periódico "Telégraaf," ha recibido de su corresponsal en Batavia, un despacho diciendo que ha llegado el crucero auxiliar "Rion... Hoy saldrá con rumbo á Rusia. Dicho buque conduce la tripulación de un navío contrabandista alemán, cuyo nombre se desconoce.

París.—Telegrafían de Christiania, que el departamento de la defensa nacional ha anunciado oficialmente, que todos los rumores relativos á la movilización del ejército y de la marina están desprovistos de fundamento.

París.—Un despacho de Thouars anuncia que al salir un tren de la estación, chocó con otro de mercancías cargado de bueyes. Cuarenta de estos han huido hacia el campo. El guarda freno ha sido lanzado á gran distancia, siendo su estado bastante grave. Los desperfectos de ambos trenes, son de consideración.

Lisboa.—El Balance del Banco, da las siguientes cifras:

Circulación: 85.563 contos de reis; Ingresos: 11.355 contos de reis; Préstamos al Tesoro en Cuenta Corriente, 26.395 contos de reis.

Londres.—Telegrafían de Tokio al "Daily Telegraph," que las pérdidas totales de la marina japonesa, desde el principio de la guerra, asciende á 36.670 hombres.

México.—Se anuncia la próxima llegada á Fez de un agente financiero americano que viene á ofrecer un empréstito al Sultan.

París.—Comunican de Rotterdam que según despachos de Batavia, el enemigo ha atacado varios puestos en Parepare. El ataque ha sido rechazado sufriendo el enemigo más de 500 bajas. Los puestos que son holandeses, han tenido solamente dos heridos. Kampong y Parepare han sido incendiados.

Berlin.—La "Gaceta de Frankfurt" dice que el gobierno federal suizo ha rogado al gobierno imperial autorice al gerente del consulado de Alemania, á administrar provisionalmente el consulado suizo en Tiflis.

Lyon.—Durante la pasada noche ha estallado un formidable incendio en la fábrica de sierra Cochet. El espectáculo, desde que comenzó el fuego, era verdaderamente grandioso. Del inmenso brasero, que se extendía sobre una superficie de más de una hectárea, salían llamas gigantescas, alcanzando 20 metros de altura esparciendo por toda la ciudad un vivo resplandor. Todas las máquinas que marchan por la electricidad han quedado completamente destruidas. Aun se ignoran las causas del siniestro. Más de cien obreros quedan sin trabajo. Las pérdidas se calculan en 250.000 francos. A las cinco de la madrugada continuaba sin extinguirse el fuego.

San Petersburgo.—«Los Novosti» anuncian que numerosos reservistas han provocado serios desórdenes en Brest-Litovsk. Siete habitantes han resultado gravemente heridos. Hasta ahora se sabe que ha habido un muerto. El pánico que reina en la población es grandísimo. El alcalde ha pedido socorros á los ministros de la Guerra y del Interior.

Londres.—Comunicando Tokio que la lluvia está cayendo sin interrupción en la Manchuria, dificultando las operaciones.

Sección recreativa

CHARADA

Remitida por «Motor» y dedicada á «Golfo».

Es la *prima* ana letra poco agradable porque jamás asienta al preguntarle.

Un bislabo forma con la *tercera*, si quereis encontrarlo ¡en la perrera!

La *prima* dos yo adoro con gran ternura tiene en ella marcada bien, la hermosura.

Mas yo me *prima* cinco aunque reviente y por tanto me tenga toda la gente; porque no quiero, lector, que, receloso me rompa un hueso, ¿entendese? su caro esposo.

El *TODO* no es muy difícil; y si no soy importuno diré que por las mañanas lo tomas por desayuno.

Solución á la anterior: ATEO.

JEROGLIFICO

TI más II más TI 2

MODAS

El último figurin



Traje para ciclista

El presente modelo, de tela de alpaca, color claro, es muy vistoso. Cuerpo americana con solapas *smoking*; delanteros entallados; manga alta, *soufflé*, recta en su caída y con cartera-puño. Falda hueca, acampada.

Junta de Arbitrios

ANUNCIO

Acordado por esta Junta que se nombren tres operarios para el entretenimiento de las carreteras, á los cuales se hará responsable del tozo que se le asigne; los que deseen desempeñar este cometido, deberán presentar solicitud al Excmo. Sr. Presidente de esta Junta en el término de diez días á contar de esta fecha. Para dicho cometido, serán preferidos los que hayan trabajado en carreteras, y entre estos, los licenciados del ejército y los elegidos disfrutarán el jornal de dos pesetas diarias.—Melilla 15 Junio 1905.—El Vocal Secretario, Manuel Ferrer.—Rubricado.

ANUNCIO

Existiendo vacante una plaza gratuita en la Academia de canto y armonía, los que deseen ocuparla podrán solicitarlos del Excmo. señor Presidente de esta Junta, dentro del plazo de diez días á contar de esta fecha.—Melilla 21 de Junio 1905.—El

Vocal Secretario.—Manuel Ferrer.—Rubricado.

Junta de Arbitrios DE MELILLA

Acordado por esta Junta la creación de una brigada de bomberos, desde el día de hoy hasta fin del presente mes queda abierto el alistamiento en la Secretaría de esta Junta. Este personal disfrutará las gratificaciones y ventajas que determina el reglamento recientemente aprobado y para su admisión será preciso:

- 1.º Solicitarlo por escrito al Excelentísimo señor Presidente de esta Junta.
- 2.º Ser español.
- 3.º Estar domiciliado en Melilla.
- 4.º No haber sido condenado por delito.
- 5.º Acreditar buena conducta.
- 6.º Tener complexion sana y robusta.

Serán preferidos los albañiles y carpinteros de armar y los que sepan leer y escribir.

Melilla 6 de Junio de 1905.—El vocal-secretario, Manuel Ferrer.—Rubricado.

EL DÍA RELIGIOSO

JUNIO

22

Jueves

Santos del día.—El Santísimo Córpus Christi.

Cultos.—Misas desde las ocho.

Observaciones meteorológicas

del día 22 de Junio 1905

Barómetro.	767'4
(Seco.)	21'4
Termómetro (Húmedo).	17'6
Pluviómetro	
Temperatura Máxima	25'0
Mínima	18'6

Cielo: casi despejado.

Viento: muy flojo.

Mar llana.

Dirección viento W. N. W.

Restaurant y Nevería del Sr. Marfil

Desde el martes 13 quedó abierta la Nevería á cargo del reputado é inteligente maestro granadino Fernando Julio.

Se admiten encargos para banquetes y para la confección de *quesitos helados*.

Servicio á domicilio.

Colección de tratados

ENTRE

ESPAÑA Y MARRUECOS

Según anunciamos, hemos puesto á la venta esta obra utilísima para cuantos tengan negocios en Marruecos, y contiene todos los tratados que España concertó con el imperio desde el siglo 18 hasta el año 1895.

Precio para los suscriptores del Telegrama del Rif... 1'50. Para los no suscriptores 2'00.

Economato Militar de Melilla

Precios: de los últimos géneros llegados

		Pesetas
Vino Valdepeñas tinto..	litro	40
blanco.		0 35
Lomo en vela	kilo	7 00
Bacalao.	"	1 00
Jamon asturiano	"	3 75
Queso manchego.	"	3 00
de nata Kruger	"	2 75
de bola	"	2 30
Higos de Fraga.	"	0 75
Dátiles de Persia	"	0 80
Butifarra catalana fresca	"	6 50
-en conserva	lata	2 25
Sobrasada de Mahón.	kg.	4 00
Melocoton al natural.	lata	3 50
Guindas en aguardiente, bote un	litro	5 75
Vino Pedro Ximenez.	botella	2 50
Pajarete	"	2 50
Callos á la moda de Caen	lata	1 35
Foie-gras	"	1 75
Amé Abaris Brizard, botella una	litro	6 09
1 1/2	"	3 25
Alubias pochas	lata	0 70
Codillos de cerdo.	uno	0 40
Theobromina Luque.	lata	1 50
Garbanzos kg. 050,085, 1 00, 1 10 y		1 70
Salmón al natural, marca española, lata 1 25 y		1 35
Salmón inglés		1 00
Queso de cerdo.	kg.	2 00

La Moda

ZAPATERIA DE MIGUEL ALCARAZ

Calzado á la venta. También se confecciona á la medida, á precios económicos.

Venta de curtidos y taller de cortes aparados.

JARDINES 70

Academia de Música



Dirigida por D. Enrique Rodriguez

Plan de estudios del Conservatorio de Madrid. Precios: Solfeo, Piano, Canto ó Armonia elemental, cinco pesetas al mes, á domicilio desde 10 pesetas. —Hay piano para estudiar.—Florentina 2.

Fonda "La Africana," DE EMILIO SEGOVIA

Jardines 7, MANTELETE
Cómodas habitaciones y elegante comedor para banquetes.
Mesa redonda,
Servicio á domicilio y á la carta

La Africana



En las Casetas números 26 y 28, del Mercado, encontrará el público carne de vaca, procedente del acreditado comerciante de Gibraltar.

D. Domingo Serra

á los precios siguientes:

	Pesetas
Carne sin hueso.	1 10
Id. con hueso.	0 70
Riñones	1 25
Carnero	1 00
Lengua, kilo	1 20
Asadura	0 60
Callos	0 30
Sesada	0 40
Carne para hebreos.	0 90
Delanteros para los cuerpos de la guarnicion	0 70

También se venderán estas carnes en la tienda de Garcés, Polígono.

¡Ojo compradores! ALMACEN DE SALDOS

Gran surtido en sedas, alpaca, batistas, hilos, percales, medias, calcetines, perfumería, sombreros, calzado y muchos artículos ventajosos que podemos ofrecer como verdadera ganga.

Margallo, 29 (Polígono)

José Bara

Venta de legumbres y frutas, transportadas de España, cual los compradores podrán apreciar. Calidad inmejorable, precios económicos. Todos los días y á cualquier hora en la Plaza de Abastos, junto al estanco. Sin competidor en esta Plaza.

MIGUEL MELIVEO

Cirujano dentista

Único con título de esta clase

EN ESTA PLAZA

Servicio á domicilio

Avisos, Jardines 78; RELOJERÍA

Hotel de Asia franco-español

Fundado por José Torres en 1893. Habitaciones con hermosas vistas y todo el confort apetecible, servicio esmerado, cocina española y francesa, confía en el buen criterio de las personas que frecuentan la casa para sostener la fama que merece.

Parada de coches.—On parle français.

Mil pesetas

alquepre sente cap sulas de Sandalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 3, Farmacia.

Se alquila un almacén

calle del Gran Capitan, espalda á la parada de coches, Polígono, con 80 metros, y patio de 50 idem. Darán razon calle de Ledesma, 2.

SERVICIO ITALO SPAGNOLO

Compañía de Navegacion



Esta importante compañía ha establecido un servicio regular de vapores entre Melilla y las costas de Argelia, occidental de Marruecos, España Portugal é Italia.

Los magníficos vapores «Ausonia», «Alemana», «Helvetia» é «Hispania» tocan semanalmente en Melilla.

Para informes, dirigirse á su Representante en esta Plaza,

Sres. Baraquet y Comp.^a

Para Almería y Barcelona

El día 26 de Junio saldrá de este puerto para Almería y Barcelona el magnífico vapor español

VELARDE

Admitiendo carga y pasajeros á los precios siguientes

Para Almería.—Carga: Tonelada, 6 ptas.—Pasajeros: En 1.ª clase, 10 ptas.; en 3.ª id., 5 id.

Para Barcelona.—Carga: Tonelada, 18 ptas.—Pasajeros: En 1.ª clase, 45 ptas.; en 3.ª id., 25 id.

Consignatario: D. David J. Melul.—San Miguel, 26.

La Ibérica



ZAPATERIA

DE LA

Viuda de Ramirez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.

Especialidad en el calzado á la medida y en pieles finas.

Se admiten operarios.

Calle San Miguel, 23

El Derroche

Exposicion permanente de pinturas

Se realizan á precios increíbles, cuadros al óleo en toda clase de tamaños, tanto en paisaje, figura como marina. Porcelanas sin competencia.

Se hace toda clase de encargos para casinos, sociedades, etc., en lienzos para enlucidos y cielos rasos

Para más detalles, visítese la exposicion

CALLE GENERAL MARGALLO, 28

Paradas de coches

En el Barrio del Carmen

Se vende una bonita casa situada en la calle de Cánovas número 8 reuniendo las comodidades siguientes: cinco habitaciones, dos cocinas, patio, pozo con buena agua, una magnífica azotea, una buena parra y un mirador con buenas vistas; darán razon en la misma casa.

Se venden dos casas una en la calle del Carmen número 10 y otra á la espalda de dicha casa ó sea calle de Cánovas con bonita fachada y patio con su parra y diez habitaciones darán razon Calle de Medina Sidonia número 1.

Se vende una cabra con 18 meses de primer parto con abundante leche; casta española. Darán razon en el fuerte de Santiago; alturas del Buen Acuerdo.



Se compra armario y mesa escritorio. En imprenta informarán.

IMPRESA

EL TELEGRAMA DEL RÍJ

Fes de vida, listas de embarque, listas de defunción, tarjetas de visitas, recibos para cobrar alquileres de toda clase de trabajos tipográficos á precios económicos.

SAN MIGUEL, 4.